## **Aufruf**

## zur Kundgebung "75 Jahre Grundgesetz" am 26. Mai 2024 um 15.00 Uhr Theodor Heuss Platz

## Die Würde des Menschen ist unantastbar

Millionen Menschen sind in den letzten Monaten in Deutschland für Demokratie und gegen Rechtsextremismus auf die Straße gegangen. Der Grund dafür ist, dass überall im Land rechtsextreme, völkische Parteien und Gruppierungen ihr menschenfeindliches Gedankengut verbreiten:

Hass und Hetze gegen Migrant:innen und Geflüchtete, gegen Menschen, die anders denken und anders leben.

Sie leugnen, dass die gegenwärtige Klimakatastrophe von Menschen verursacht wurde und wird.

Sie leugnen, dass wir uns für eine Co2 neutrale Klimapolitik einsetzen müssen, damit unsere Kinder und Enkelkinder eine Zukunft haben.

Sie schmieden konkrete Pläne und vernetzen sich untereinander, um unsere Demokratie abzuschaffen.

Sie streben nach einem rein völkischen Staat und nach der Abschaffung unseres Rechtsstaats.

Sie wollen den Euro abschaffen und Deutschland aus der EU herausführen - eine Politik, vor der auch Wirtschaftswissenschaftler:innen, große Unternehmen, Wohlfahrts- und Sozialverbände warnen.

Nach den Erfahrungen der Nazi-Zeit, in der ähnliche Ziele und Vorstellungen galten, entstand unser Grundgesetz. In Artikel 1 GG heißt es: "Die Würde des Menschen ist unantastbar. Sie zu achten und zu schützen ist Verpflichtung aller staatlichen Gewalt." Dieses Grundrecht gilt für alle Menschen, egal ob sie hier geboren oder zugewandert sind, egal, ob sie religiös sind oder nicht, ob sie arm oder reich sind, gleich welchen Geschlechts oder sexueller Orientierung sie sind.

Für jeden Menschen gilt dieses Gesetz!

Mehr denn je kommt es darauf an, sich für diese Grundwerte einzusetzen. Die rechtsextreme Szene bedroht unsere demokratischen Rechte, fördert Ausgrenzung und Nationalismus. Dem werden wir uns entgegenstellen.

Schauen Sie nicht weg, wo rechter Hass und Hetze die Würde anderer Menschen verletzen. Stehen Sie mit uns gemeinsam ein für ein weltoffenes Bremerhaven, in dem alle, die hier zuhause sind, friedlich und gleichberechtigt zusammenleben können.

Und deshalb auch der Appell an alle Politiker:innen: Sehen Sie die große Anzahl an Demonstrationen in allen Teilen Deutschlands und auch diese Kundgebung zu unserem Grundgesetz als Auftrag an, sich für ein verantwortliches und zukunftsgerichtetes politisches Handeln einzusetzen.

Für ein Deutschland der Menschenrechte und der sozialen Gerechtigkeit!

Für Stärkung und Erhalt unserer Demokratie!

Gegen Neonazist:innen, Faschist:innen und Rechtspopulist:innen!

Bremerhaven bleibt bunt!